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Protokoll der Mitgliederversammlung des vfm am 22.03.2022 (Videokonferenz) 

Sitzungstermi
n 

22.03.2022 von 17.00-18.30 Uhr Teilnehmer/-
innen 

siehe beigefügte Teilnehmer:innenliste 

Ort Virtueller Konferenzraum 

Protokoll Hiltrud Lehmkühler, Gudrun 
Menze 

  
 

TOP Thema Ergebnisse 

1/2 Eröffnung der 
MV/Feststellung 
der 
Beschlussfähigkeit 

Mario Müller eröffnet die Mitgliederversammlung (MV), stellt fest, dass ordnungsgemäß und 
fristgerecht eingeladen wurde und somit die MV beschlussfähig ist. Er weißt darauf hin, dass eine 
Satzungsänderung nötig ist, sollten die Mitgliederversammlungen zukünftig weiterhin online 
durchgeführt werden. 

3 Protokoll der MV 
vom 09.04.2018 

Das Protokoll der ordentlichen MV vom 17.06.2020 wurde an alle Mitglieder versandt. Es wurden 
keine Änderungswünsche geäußert. Das Protokoll gilt damit als abgenommen. 

4 Geschäftsbericht 

 

 

 

 

 

 

Der Geschäftsbericht wurde den Mitgliedern vorab zugesandt und steht auf der Homepage zur 
Verfügung. 

Mario Müller berichtet zusammenfassend über die wichtigsten Ereignisse der letzten beiden Jahre 
(s. Geschäftsbericht). Ausführlicher beschreibt er die besonderen Herausforderungen im 
finanziellen und organisatorischen Bereich für den vfm aufgrund der Corona-Situation.  

So wurden alle Seminare und die Frühjahrstagung 2021 sehr erfolgreich online durchgeführt. Die 
vfm-Frühjahrstagung 2022 wird in hybrider Form im Deutschen Fußballmuseum stattfinden. Auch 
die Vorstandsarbeit findet in regelmäßigen Abständen online statt. 

Bei den Mitgliederzahlen ist eine positive Entwicklung zu erkennen. 

Michael Hafner und Herbert Staub berichten über die Anschaffung von Zoom als Tool zur 

https://www.vfm-online.de/mitgliederversammlung/vfm-Geschaeftsbericht_2020-2021.pdf
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 Durchführung der Seminare in digitaler Form und dem großen Glück mit Jan Eggers und Jörn 
Ratering zwei Referenten gefunden zu haben, die den Umstieg der Seminare in die digitale Form 
möglich gemacht haben. Vorteil der digitalen Durchführung ist die Vereinbarkeit von Fortbildung, 
Arbeitsalltag und Privatleben. Nachteil ist die Einschränkung des persönlichen Austauschs. Dieser 
soll zukünftig seminar- und situationsabhängig auch in Präsenzseminaren wieder ermöglicht 
werden.       

Ralph Schmidt berichtet über die Frühjahrstagung 2021 sowie die Planungen für 2022. Er befindet 
die Frühjahrstagung als „fit für hybrid“.  

Uta Rosenfeld berichtet über alle Änderungen und Neuerungen bei der info7 und freut sich über die 
Erweiterung der Redaktion durch zwei junge Mitglieder. 

Mario Müller bedankt sich abschließend für die gute Zusammenarbeit und umfassende 
Unterstützung und verabschiedet sich als Vorsitzender des vfm. 

5 Finanz- und 
Jahresplanung 

Claudia Hillenbrand erläutert den Finanzbericht für 2020 und 2021 aus dem Geschäftsplan vor.  

Coronabedingt kam es in den letzten beiden Jahren zu großen finanziellen Schwankungen. Die 
Absage der FJT 2020 und führte zu großen finanziellen Einbußen. Die Veröffentlichung des Bandes 
„Fokus Medienarchiv“, die vor der Corona-Krise geplant wurde, stellten einen großen 
Ausgabenfaktor dar. Die schwierige Kassenlage konnte durch die FJT 2021 und die gut besuchten 
Seminare weitestgehend ausgeglichen werden.  

Für die hybrid durchgeführte FJT 2022 entstehen sowohl Kosten für den Tagungsort Deutsches 
Fußballmuseum als auch hohe Technikkosten. 

Trotzdem ist Frau Hillenbrand zuversichtlich, dass der vfm das Geschäftsjahr 2022 positiv 
abschließen kann. 

6 Bericht 
Kassenprüfer 

Claus Niedermaier trägt den von ihm und Dr. Heiner Schmitt erstellten Bericht der Kassenprüfer vor 
und bescheinigt die ordnungsgemäße Führung aller kassenrelevanten Vorgänge. Ausdrücklich 
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loben sie die ordentliche Führung der Bücher durch Claudia Hillenbrand. Durch die Eröffnung eines 
2. Kontos für die Seminare ist eine große Transparenz der Finanzen möglich. 

Die Kassenprüfer danken dem Vorstand und Frau Hillenbrand für die Arbeit und sind überzeugt, 
dass die Corona Krise so bestmöglichst bewältigt wurde. 

7 Aussprache Auf Nachfrage von Heiko Linnemann wurden die aktuellen Anmeldezahlen der FJT 2022 genannt. 
83 Teilnehmer:innen haben sich für eine Teilnahme in Dortmund angemeldet. 115 für eine online-
Teilnahme.  

8 Entlastung des 
Vorstandes 

Claus Niedermaier stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Dieser Antrag wird einstimmig 
angenommen. 

9 Wahlen von 
Vorstandsmitgliede
rn und 
Kassenprüfer 

Maria Godsch erläutert die Wahlen und Modalitäten. Die Wahlen erfolgten über das Tool 
LimeSurvey. 

Folgende Kandiat:innen stellen sich zur Wahl: 

1. Vanessa Sautter als vfm Vorsitzende 
2. Christoph Forster als Schriftführer 
3. Claudia Hillenbrand als Kassenwartin 
4. Mario Müller für den Vorstand 
5. Heiner Schmitt als Kassenprüfer 

Die Kandidaten stellen sich den Mitgliedern kurz vor. 

Die Kandidat:innen wurden mit folgenden Ergebnissen gewählt: 

1. Vanessa Sautter mit 24 Stimmen 
2. Christoph Forster mit 23 Stimmen, 1 Enthaltung 
3. Claudia Hillenbrand mit 23 Stimmen, 1 Enthaltung 
4. Mario Müller mit 23 Stimmen, 1 Enthaltung 
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5. Heiner Schmitt mit 22 Stimmen, 1 Enthaltung 

Die Auswertung der Wahlen findet sich im Anhang. 

Alle Kandidat:innen nehmen die Wahl an. 

10 Sonstiges Es gab keine weiteren Fragen oder Anmerkungen 

11 Verabschiedung Mario Müller dankt zunächst Maria Godsch für die Moderation und Michael Hafner für die 
Vorbereitung der Wahlmöglichkeit und allen anwesenden Mitgliedern für die Teilnahme und schließt 
die MV um 18.30 Uhr. 

 

 

Anlagen: 

Teilnehmerliste MV 27.03.2022.pdf 
vfm-Geschaeftsbericht_2020-2021.pdf 
20220322 MV_TOP5_Finanzen.pdf 
Rechnungsprüfung des VFM für die Haushaltsjahre 2020 und 2021.pdf 
 

 

Dortmund, den 26.04.2022 

 

 

(Vanessa Sautter, Vorsitzende)     (Christoph Forster, Schriftführer) 


